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  جميع الآراء الواردة في المجلة تعبر عن رأي صاحبها ولا تعبر عن رأي المجلة 

والدراســات  البحــوث  بنشــر  المجلــة  تقــوم    
والترجمــات  والتقاريــر  الكتــب  ومراجعــات 

الآتيــة: للقواعــد  وفقًــا 

قواعد النشر 

 يعتمد النشر على رأي اثنين من المحكمين 
المتخصصين في تحديد صلاحية المادة 

للنشر.

 ألا يكون البحث قد سبق نشره في أي مجلة 
علمية محكمة أو مؤتمرًا علميًا.

 لا يقل البحث عن خمسة آلاف كلمة ولا 
يزيد عن عشرة آلاف كلمة ... وفي حالة 

الزيادة يتحمل الباحث فروق تكلفة النشر.

 يجب ألا يزيد عنوان البحث )الرئيسي 
والفرعي( عن 20 كلمة.

 يرسل مع كل بحث ملخص باللغة العربية 
وآخر باللغة الانجليزية لا يزيد عن 250 

كلمة.

 يزود الباحث المجلة بثلاث نسخ من البحث 
 ،C D  مطبوعة بالكمبيوتر .. ونسخة على

على أن يكتب اسم الباحث وعنوان بحثه 
على غلاف مستقل ويشار إلى المراجع 

والهوامش في المتن بأرقام وترد قائمتها في 
نهاية البحث لا في أسفل الصفحة.

 لا ترد الأبحاث المنشورة إلى أصحابها .... 
وتحتفظ المجلة بكافة حقوق النشر، ويلزم 

الحصول على موافقة كتابية قبل إعادة نشر 
مادة نشرت فيها.

 تنشر الأبحاث بأسبقية قبولها للنشر .

 ترد الأبحاث التي لا تقبل النشر لأصحابها.
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Applications in Specialized Websites

A Case Study of Official Women’s Websites



اتجاهات النخبة نحو توظيف تقنيات وتطبيقات الذكاء الاصطناعي بالمواقع الإلكترونية المتخصصة

مجلة البحوث الإعلامية، جامعة الأزهر، كلية الإعلام 2180

ــرأة بقضاياهــا  ــة الم ــى توعي ــة متخصصــة، تهــدف إل ــى إنشــاء مواقــع إلكتروني    اتجهــت المؤسســات الرســمية إل
ــور.  ــز التواصــل والتفاعــل مــع الجمه ــذكاء الاصطناعــي، لتعزي ــل ال ــة، مث ــات الحديث ــادة مــن التقني والإف

     فســعت الدراســة إلــى استكشــاف توظيــف تقنيــات الــذكاء الاصطناعــي في المواقــع الرســمية المختصــة بالمــرأة، 
ــة مــن  ــي، واســتبانة عين ــج المســح الميدان ــر منه ــس القومــي للمــرأة المصــري، عب ــة، والمجل ــرأة العربي ــل منظمــة الم مث
النخبــة )165 مبحوثًــا( مــن الفئــات العمريــة 25 ســنة فأكثــر، والإجابــة عــن تســاؤلات الدراســة، واختبــار فروضهــا 

المنبثقــة مــن نظريــة انتشــار المســتحدثات لروجــرز. وتوصلــت الدراســة إلــى مجموعــة مــن النتائــج، أهمهــا:

1. تعتمــد هــذه المواقــع علــى الــذكاء الاصطناعــي في مراحلــه الأوليــة، حيــث جــاءت مؤشــرات الاســتخدام بــن 50% 
و%80، بنســبة عامــة %51.5 وبصــورة تنفيــذ جيــدة؛ ممــا يشــير إلــى أنهــا ليســت جاهــزة بالكامــل.

ــة  ــة الإعلامي ــا النخب ــازة، تلته ــى ممت ــدة جــدًا إل ــر اســتجابة )%48.4( مــن جي ــت الأكث ــة كان ــة الأكاديمي 2. النخب
ــدة. ــى جي ــراء )%20( مــن متوســطة إل ــم الخب ــدة جــدًا، ث ــى جي ــدة إل )%31.6( مــن جي

3. عناصر مصداقية المحتوى )الدقة، الجودة، الموضوعية( جاءت في المستوى 

المتوسط بنسبة %45.5 وبصورة تنفيذ جيدة، وتحتاج إلى المزيد.

4. بلغــت نســبة الرضــا العــام %75.2 جيــدة جــدًا؛ ممــا يعكــس ارتباطًــا إحصائيًــا بــن توظيــف التكنولوجيــا 
ومســتوى رضــا المســتخدمن.

ــة، انتشــار المســتحدثات،  ــا الرقمي ــذكاء الاصطناعــي، التكنولوجي ــة، ال ــة: موقــع منظمــة المــرأة العربي الكلمــات الدال
ــة المتخصصــة. موقــع المجلــس القومــي للمــرأة، المواقــع الإلكتروني

      Official institutions have launched specialized websites aimed at raising awareness 
about women’s issues and leveraging modern technologies, such as artificial intelligence 
(AI), to enhance communication and interaction with their audience.

     This study seeks to explore the integration of AI technologies in official women-fo-
cused websites, such as the Arab Women Organization and the National Council for Wom-
en in Egypt, using a field survey methodology. A structured questionnaire was adminis-
tered to an elite sample of 165 respondents aged 25 and above, addressing the study’s 
research questions and testing its hypotheses, which are derived from Rogers’ Diffusion 
of Innovations Theory. Findings:

1. These websites utilize AI in its early stages, with usage indicators ranging between 
50% and 80%, and an overall implementation rate of 51.5%, suggesting that they are not 
yet fully equipped for AI integration.

2. The academic elite recorded the highest response rate (48.4%), with performance 
rates ranging from very good to excellent, followed by media professionals (31.6%), rated 
from good to very good, while technical experts (20%) rated it from moderate to good.

3. The credibility of AI-generated content, including accuracy, quality, and objectivity—
was rated at a moderate level of 45.5% and requires further enhancement.

4. The general satisfaction rate stood at 75.2%, indicating a strong statistical correlation 
between the adoption of AI-driven digital technologies and user satisfaction.

Keywords: Arab Women’s Organization website, artificial intelligence, digital technol-
ogy, diffusion of innovations, National Council for Women website, specialized websites.
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